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令和 3年 2月 26日 

令和２年度  保護者の皆様による学校評価 まとめと見解 

八王子市立小宮小学校 

校長 安藤 臣一 

春寒の候、時下ますますご清祥の段、お慶び申し上げます。日頃より本校の教育活動に際しましてご理解と

ご支援を賜り誠にありがとうございます。 

さて、12月のご協力をいただいた今年度の「保護者による学校評価」についてその結果をまとめましたので

ご報告いたします。コロナ禍での学校評価となり、答えにくい項目もあったかと思いますが、多くの保護者の

方からご意見をいただくことができました。本当にありがとうございました。皆様からいただいたご意見は次

年度の学校運営に反映させ、さらに充実した小宮小学校を目指してまいります。 

【１】実施時期  令和２年 12月 3日～12月 10日 

【２】回答率   児童数 577 回収数 492  回答率 85.3％ 

【３】各項目結果のまとめ 

   A…あてはまる  B…だいたいあてはまる  C…あまりあてはまらない  D…あてはまらない E…わからない 

№ 評価項目 AB 評価率 CD評価率 E評価率 

1 
学校・学年・学級の目標や、重点テーマ目標「伝える！ つなげる！ ゴースマ

イル！」を知っている。 
67％ 13％ 20％ 

2 
学校は保護者に対して適切に情報を提供している。（学校便り・学年便り・学級便

り・ホームページ等） 
94％ 6％ 0％ 

3 
学校は、地域の方やお家の人から学ぶ活動「畑での栽培活動、読み聞かせ等」に

取り組んでいる。 
90％ 6％ 4％ 

4 分かりやすい授業が行われている。 81％ 5％ 14％ 

5 
学校は授業において、説明、板書、発問、視聴覚機器（ＩＣＴ機器）の活動等の

工夫に取り組んでいる。 
71％ 6％ 23％ 

6 
学校の子供に対する作品・ノート・新聞・テストの採点等の評価は適切・公平で

ある。 
86％ 5％ 9％ 

7 学校は子供の将来の進路や職業について適切に指導している。 48％ 16％ 37％ 

8 子供の学級は落ち着いている。 79％ 6％ 15％ 

9 
学校は子供が自分の大切さ、他の人の大切さを認め、行動することができるよう

な教育を進めている。 
87％ 4％ 9％ 

10 
学校は子供の生活指導（挨拶・言葉遣い・学校のきまり等の指導）に取り組んで

いる。 
86％ 8％ 6％ 

11 学校は教室を整理整頓し、子供と一緒に清掃活動に取り組んでいる。 84％ 8％ 8％ 

12 

学校はいじめに適切に対応し、いじめのない学校づくりに取り組んでいる。（子供

へのアンケート実施・子供の話を聞き相談にのる、保護者・関係機関と連携して

いる） 
83％ 6％ 11％ 

13 ご家庭では、早寝・早起き・朝ごはんに努め、挨拶・しつけを定着させている。 90％ 10％ 0％ 

14 お子様は、家庭学習に取り組み、習慣として身についている。 79％ 20％ 1％ 
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【４】項目別評価についての見解 

① コロナ禍で学校公開が十分できない中で学校評価を依頼しました。そうした背景から保護者の皆様がどう

評価すればよいのか迷われた方が多く、「Eわからない」の割合が高い傾向が確認されました。保護者の

皆様にはご無理をお願いして評価を出していただいたことにお詫びと感謝を申し上げます。 

 

② 学校教育全般の項目（№１～№3）では、今年度より一新した学校の重点テーマ「伝える！ つなげる！ 

ゴースマイル！」についての理解が 70％弱ということから、さらに理解を進める必要があると受け止め

ました。次年度も日々の教育活動そして行事において「伝える」に重点を置いた取組を進めていきます。

また地域から学ぶ教育や情報発信については、おおむねご理解をいただけていると受け止めましたが、学

級通信については改善をしていきたいと考えております。 

 

③ 学習指導の項目（№4～№7）では、「Eわからない」の割合が高かった中でも、各担任専科の授業への姿

勢を肯定的に受け止めてくださっている割合も高く、大変うれしく思いました。ただし№７の設問「進路

や職業についての指導」では十分な指導ができておらず、課題が残りました。この点については、教職員

の評価でも十分指導できなかったという反省が出されました。次年度は職業進路に視点を当てた教育を進

める担当者を決めて、児童や保護者の方にきちんとお伝えしていきたいと考えています。 

 

④ 生活指導に関わる項目（№８～№12）では、おおむね肯定的な評価をいただけたと受け止めています。

今年度は、様々な視点から検討をして全学年クラス替えを行ってスタートしました。そして、朝の活動

（朝の会、学びタイム、朝清掃）のルーティーンを徹底し、1日を始める準備を全員で進めてきました。

保護者の皆様のご家庭でのしつけや学校教育へのご支援をベースにこうした学校の改善も加味されて、落

ち着いた学校を実現できてきたのではないかと考えます。ただし記述欄でご指摘をいただいたように改善

点もあります。次年度に向けて更に安心して楽しく学ぶことができる学校へと改善を進めていきます。 

 

⑤ ご家庭での取り組みの項目（№13、14）では、しつけの面でも、家庭学習の面でも取り組まれているこ

とを確認し、大変うれしく思いました。ただ、家庭学習については、学校から出す家庭学習の内容と家庭

での取り組みに難しさがある場合もあるようです。この点を保護者の皆様の意見をいただきながら、家庭

学習 100％を目指していきたいと考えます。 
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【５】自由記述のまとめ【抜粋】 

◎…肯定的なご意見 ●…改善に向けてのご意見 〇…その他のご意見 

項目 いただいたご意見 学校の見解 

学校生活 ◎学校に楽しく通っていると思います。先生のご指導のも 

と、勉強も頑張っていると思います。問題がおこった時

の対処を宜しくお願いします。 

◎コロナで例年と違うことがいろいろある分、先生方の子 

どもたちへの思いや、家庭への伝え方の工夫が本当に 

よく見えて、ありがたいことだなと思っています。小 

宮小に通わせていることが幸せです。 

◎学校では、お勉強だけでなく、みんなで（学年）チーム 

戦を行う遊びや取り組みが学校全体で１つになってい 

るようで良いなあと感じています。これからも関りを大 

切に見守りたいです。 

◎先生達のご苦労のおかげで素敵な小学校生活を送る事 

ができました。有難うございました。 

（同様のご意見多数） 

◎毎日楽しく学校へ通えていると思います。うまくいかな

いこともあるとは思いますが、先生方がフォローしてい

ただいていると思います。問題がおきた時の対処をよろ

しくお願いします。 

◎「学校生活全般について」 

今年度はコロナ禍でのスタートとなり、保護者

の皆様にはたくさんのご協力をお願いすることと

なりました。また学校公開も実施することができ

ず、学校での様子を見ていただくこともできませ

んでした。 

そうした中でもたくさんの保護者の方から「安

心して通わせることができる」との声をいただく

ことができました。このお言葉は学校として本当

にありがたくそして何よりも嬉しいお言葉です。

今後ともさらに保護者の方と手を取り合い、小宮

の子供たちが安心して通うことのできる学校を目

指して改革を進めてまいります。 

 また、問題が起きた場合には、保護者の方にすぐ

に連絡を入れ、共に解決方法を考え、進めてまいり

ます。 

 どうぞよろしくお願いいたします。 

 

 

  

学習指導 ◎担任の先生から、あらゆる面でていねいに指導されてい 

る。親子ともに信頼している。学校もとてもよく安心し 

て任せられる。（同様のご意見複数） 

 

●いのちの大切さをテーマにした道徳の授業で、的外れな 

答えを書いてこられ、それに対してコメントを求めら 

れた時は困った。もう 1回子供に考えさせてほしかっ 

た。 

 

 

 

 

 

 

 

 

●コロナで学校が休校になってしまった分の授業は、ちゃ 

んとやって頂けたのか？２年の終わりの分は（３月の 

頃）大丈夫なのか？と、気になります。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◎ありがとうございます。現状に満足することなく 

学習指導の質を高めてまいります。 

 

 

●「道徳授業地区公開講座について」 

今年度コロナ禍ということから道徳授業地区公開

講座を公開せずに、道徳科の授業での児童の振り

返りを保護者の方に伝えて、保護者の方からコメ

ントをいただくという方法を実施いたしました。

ご指摘のように児童が授業の内容を十分理解でき

ていないことが分かった場合は、理解できるよう

に授業を修正する必要があります。その上で保護

者の方にコメントをお願いするべきでした。次年

度も同様の方法を実施する場合はこの点を十分に

配慮してまいります。 

 

●「学習内容の指導について」 

臨時休校で授業ができない期間の学習内容の定着

については、多くの保護者が心配されていること

と認識しています。小宮小学校としては以下の対

策でこれまで授業を実施してきました。 

①行事等の精選、「伸びる」の年 2回発行、始終業

式も午後の授業の実施等を行い、授業時間を確

保 

②前年度 3月分の授業内容については、今年度の

学習に中に含めて指導 

③学び残しがないように、身につけなければなら

ない知識・技能を明確にして無駄のない指導計
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項目 いただいたご意見 学校の見解 

 

 

 

 

 

 

 

●もう少し時間をかけて取り組む宿題を出してほしい。 

（週末など） 

●家庭学習は自分の好きな教科だけを頑張ってしまうの 

で、そこが心配です。 

〇あたり前の事ですが、宿題のチェックをして、忘れない 

ようにさせています。宿題の量もちょうど良いので、こ 

のまま宜しくお願い致します。 

 

●他校と比べて学力の低下が心配。 

 

 

 

 

 

 

 

●「のびる」の評価の基準がわかりにくい。相対評価、絶

対評価か、特に「やる気」や積極的な部分を評価する

基準がわかりにくい。 

 

  

画に基づいた授業の実施 

④知識・技能の定着のため朝の「学びタイム」や

放課後の個別指導を実施 

今後もこのような対策を組み合わせて、最後ま 

で今年度で学ぶべき内容をしっかり指導してまい 

ります。 

 

●「家庭学習について」 

 家庭学習の内容については、各学年および学級

担任が話し合いをし、その学年の児童の実態を踏

まえて決めております。 

その内容がお子様の実態とそぐわないと保護者

の方が感じられた場合は、ぜひ担任までご相談く

ださい。 

 

●「小宮小学校の学力について」 

 子供たちの学力を高めることは、本校の最優先

課題です。小宮小学校の子供たちはまじめで一生

懸命学習に向き合っています。その意欲を確かな

学力の定着と自信につなげられるように「伝える

力」の育成に重点をおいています。次年度もこの

方針を継続して教育活動を進めてまいります。 

 

●「伸びる」の評価について 

本校に限らず現在の小学校の評価は「到達度評

価」です。教科ごとに 3つの観点があり、その観

点ごとに評価の基準を決めています。その基準に

したがって評定を出しています。 

今年度学習指導要領が改訂され、その評価の観

点が大きく変わりました。「学びに向かう力」の評

価が分かりにくいというご指摘はしっかりと受け

止め、今後の評価において工夫してまいります。

ご不明な点がございましたら、担任までお気軽に

お問合せください。 

生活指導 ●素行が良くない子供に対して、もう少し厳しく指導して 

ほしい。保護者への注意や連絡も必ずしてほしい。安心 

して学校に通わせたい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

〇いつもご指導ありがとうございます。小宮小は髪の毛を 

茶色に染めている子が多いように思います。 

 

 

 

●「生活指導の在り方について」 

 「安心して通わせたい」という保護者の方の思い

を大切に受け止めました。ご心配をおかけし申し

訳ございません。小宮小学校教職員は、問題行動

の対処にあたっては、担任一人で対応せずに学

年、管理職などで情報を共有化し組織的に対処し

てまいりました。今後ともその方針に変更はあり

ません。保護者の方と児童が安心できる学校とな

るよう、問題行動の対処の際の保護者の方への連

絡も迅速に行ってまいります。 

 

〇「小宮小学校の児童の髪の毛の色について」 

 小宮小学校では、「髪の毛は染めないようにしまし

ょう。」と本校のきまりで定めています。児童が髪

の毛を染める場合は保護者の方のお考えが反映し

ている場合が多いため、保護者の方と個別にお話
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項目 いただいたご意見 学校の見解 

 

 

 

 

●クラスに消毒用アルコールの設置は難しいでしょう 

か？ 

 

 

 

 

 

●お世話になっております。登下校時で気になることがあ 

りました。駐車場内に入って、車のミラーをのぞきこ 

んだりしていたので車をキズつけたりしないか心配に 

なりました。 

しして対応してまいりました。今後もこうした学

校の方針をご理解いただき、髪の毛の色等もご配

慮いただけるとありがたいです。 

 

●「消毒について」 

 小宮小学校では、文科省および市教育委員会の方

針をもとに消毒等の対応を行っています。 

現在は、児童には流水と石鹸でよく手洗いを行う

ことと 1日の開始と終わりに職員がアルコール消

毒液で共有部分の消毒を実施しています。 

 

●「登下校時の問題行動について」 

 今年度も通学路を通らずに登下校したり、石を

投げたりするなどの行為が地域の方から報告され

てきました。今後ともこうした問題行動について

は、その都度指導をしていきます。登下校時の様

子でお気づきのことなどございましたら、ご一報

いただければと存じます。 

学校行事 ●今年は学校公開がないので答えにくいです。保護者会で

先生の話を聞いて様子を知りたいのに、２学年ずつ同じ

日にあるので、年子の家庭はどちらかにしか行けないの

で困ります。今年は特に両方とも参加したかったので残

念です。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◎何年も前から運動会の児童席にテントの用意をお願い

したいことを、このアンケートでお伝えしてきました。

今年度はコロナ禍で、行事を中止したり変更したりと大

変な中、できることをなんとか実施していただき、あり

がとうございます。早くもと通りの生活をしたいです

ね。  

 

◎初めての感染症との戦いで、先生方の苦労を考えますと 

頭が下がる思いです。運動会、日光移動教室と実施し 

て下さり、ありがとうございました。（同様のご意見複 

数） 

 

 

 

 

●「学校公開について」 

今年度は、ご存じのように新型コロナウィルス

感染防止の観点から、大きく学校行事を変更いた

しました。学校公開についても何としても保護者

の方に児童の様子を見ていただきたいと考えまし

たが、緊急事態宣言の延長でやむなく動画配信で

の学校公開をおこなうことにいたしました。次年

度についてもコロナ情勢によって直接参観が難し

い場合は、動画配信による学校公開も実施してい

きたいと考えています。 

●「保護者会の開催方法について」 

年子のお子様の保護者会について、十分な対応

ができず申し訳ありません。次年度は 3学期の最

後の保護者会は 1日ごとに学年を設定して行うこ

とといたしました。よろしくお願い申し上げま

す。 

 

◎「運動会のテントについて」 

念願だった運動会での児童用テントですが、会

場図を変更し、PTAと小宮町会のご協力により配

備することができました。心より感謝申し上げま

す。次年度は高学年の児童の席にもテントを設置

できるように準備を進めていきます。 

 

◎「学校行事について」 

保護者の皆様のご理解がなければ、今年度のよ

うな行事は実施することができませんでした。皆

様に心から感謝いたします。ありがとうございま

した。 
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項目 いただいたご意見 学校の見解 

教職員 ◎校長先生を始めとし、ほとんどの先生がにこやかで、と 

ても楽しい雰囲気の学校であると感じ、親も安心して 

います。 

◎担任の先生が、きちんと子どもと向きあってくれている 

ので安心しています。（同様のご意見多数） 

◎小宮小、本当に良い学校に年々なっているなあと、ただ 

ただ感謝感激しております！！ 

◎「小宮小の教職員について」 

とてもありがたいご意見を多数いただけたこと

に大きな喜びを感じています。 

この皆様からいただいたご意見を教育へのエネ

ルギーに変え、さらに教職員一致団結して児童の

育成に専心してまいります。 

施設利用 ●先生方の時間がないのは、とってもよくわかりますが、 

校内の汚さが目につきます。（届かない個所の掃除 etc） 

業者等を入れての清掃も検討されてはどうかと思いま 

す。 

●もう少し、清掃活動に力を入れてほしい。 

●「清掃について」 

今年度より清掃時間を朝に変え「もくもく清

掃」として黙って集中して清掃することに挑戦し

ています。これは清掃時間を朝に変えることによ

り、「1日を気持ちよく生活することができるため

に」という清掃の目的を明確にしました。また

「もくもく」とすることで「考える力、集中する

力、周りのことを思いやる力の育成」を目指して

います。 

児童はおおむね真摯に清掃に向き合っており、

用務員の清掃と塗装によって昨年度よりきれいに

なってきたと受け止めています。 

ただ、ご指摘のようにまだまだきれいにしきれ

ていないところもあります。清掃時間だけでな

く、いつでも気がついたら「さっと掃除をする」

行動を児童だけでなく教職員も心掛けていきたい

と考えます。 

 

家庭と学

級の連携 

●もう少し、学年のお手紙等に必要なもの等を細かく伝え

て頂きたい。子供から急に何が必要で、いつまでが不明

だと、こちらが困る。 

●学校公開等もない中、子どもに聞いてもよくわからな 

い。便りもないとクラスの様子はほとんどわかりま 

せん。こんな年だからこそ、担任の先生からの発信が 

もう少しほしいです。 

 

 

 

●欠席の連絡が「近所のお友達にノートをお願いする」と 

いう方法ですが、メール等でできると助かります。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

●「学年からの情報発信について」 

ご指摘の通りと受け止めました。今年は特にコロ

ナ禍で公開もままならない状況でありましたの

で、学年便り、学級便りで伝えていく必要があっ

たと思います。また授業等で使用する材料などを

家庭に依頼する場合の内容についても、丁寧にご

連絡しなければならないと受け止めました。次年

度はどの学級からも情報発信ができるように準備

を進めてまいります。 

 

●「メールでの欠席連絡について」 

次年度４月から、現在学校からの情報発信のアプ

リケーションとして利用していただいております

「C4thホーム＆スクール」に「家庭からの欠席連

絡ができる機能」が追加されるとのことです。 

そこで本校としましては、欠席の連絡を「C4thホ

ーム＆スクール」に一本化する方法で検討してい

きたいと考えています。一本化する理由は、この

メールを導入すると欠席の方法が連絡帳、電話、

メールと３つの方法となり、確認作業がより煩雑

になりかねないからです。もちろん、緊急の場合

やどうしても必要な時には、電話や連絡帳も受け

付けることとしますが、原則はメールでご連絡し

ていただきたいと考えています。 

 準備ができ次第、ご案内をいたしますので今しば
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項目 いただいたご意見 学校の見解 

 

 

◎今年度はコロナで参観等がありませんでしたが、学級だ 

よりや保護者会で動画を見せてくださったり、普段の 

様子を見せてくださったりと、子どもが楽しんでいる 

様子を知ることができました。お忙しい中、丁寧な配 

慮をしてくださり、感謝しています。（同意見複数） 

○担任をもっている先生方が学級便りを定期的に出せる 

環境づくりができたらよいですね。 

○学校便り、ホームページは細やかに発信されていると思 

いますが、クラス便りも発信していただけたらと考え 

ました。 

 

 

 

 

 

●コミーが中止になった時は、学校から“ホーム＆スクー 

ル”で通知してほしい。 

 

 

らくお待ちください。 

 

○「担任からの情報発信について」 

 保護者会では、各担任が工夫をして様々な方法

で学級での様子や担任の思いを伝えておりまし

た。これは今後とも継続し、担任の個性を大事に

しながら学校としてのバランスも考慮した内容に

改善していきたいと考えています。 

 また、学級通信については、毎年ご意見をいた

だいているところです。それだけ小宮小学校の保

護者の皆様が、担任の考えを理解して協力したい

という思いの表れであると考えられ、大変ありが

たいことと受け止めております。 

そこで学校としましては担任も無理をすること

なく配信できる方法を検討し、保護者の皆様のニ

ーズにお応えしたいと考えています。 

 

●「コミー中止の連絡について」 

コミーは学校を会場としておりますが運営は学

校と区別してあります。したがって今回のご意見

を、コミーを運営する PTA放課後子ども教室推進

委員会の方にお伝えし、検討していただくように

お願いしたいと考えます。 

 

情報公開 ●この情勢下、コロナ禍で学校を知り得る機会がなく、正 

直上記アンケートは、学校の事が分からないから書け 

ないという感想です。（同意見多数） 

 

 

 

 

 

◎HP / 学校日記への投稿が毎日あり、学校やクラスの雰 

囲気がよく伝わっており、とてもよいと感じます。 

 （同意見多数） 

 

●「学校公開について」 

前述させていただきましたが、今年度は結果と

して学校公開を一度も実施することができません

でした。大変申し訳ありませんでした。 

次年度は、今後もコロナ禍であることをふまえ

て、いつでも動画配信による公開を行うことがで

きる準備を進めてまいります。 

 

◎「学校ホームページについて」 

  今年度は、コロナ禍で十分に保護者の方に学校

の教育活動がお伝えできないことから、学校ホー

ムページを活用し、原則毎日各学年の様子を配信

させていただきました。 

 次年度も同様の配信ができるかどうか未定です

がデジタル化の流れをふまえて、学校ホームペー

ジの更なる充実を進めてまいります。 

今後とも小宮小学校ホームページを閲覧してい

ただきますようお願い申し上げます。 

その他 ◎コロナ禍の中、八王子市の子供の教育を止めない取り組 

みに共感致し、感謝しております。 

  

 

 

 

◎「八王子市の方針について」 

本校も今回の八王子市の方針を大変ありがたく

感じました。またその支援はとても心強いもので

した。次年度も八王子市教育委員会の方針をふま

えて、小宮小らしさを発揮してきたいと考えてい

ます。 

 


